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Rio de 
Janeiro
Mudanças nas UPPs: 
fusões e fechamento de 
unidades as reduzirão 
de 29 para 16
Os secretários de Estado de 
Segurança Pública e de Polí-
cia Militar explicaram que a 
reestruturação das UPPs não 
representa o seu fim nem uma 
redução da segurança nas 
áreas afetadas. Em vez disso, 
busca atualizar e reordenar 
um programa que não foi 
ajustado ao longo dos anos.
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44 profissionais 
do Programa 
Mais Médicos 
atuam em 
Petrópolis

Frio derruba 
temperatura e 
deve continuar 
até quinta-feira

A frente fria que está no 
Sul e chegou ao Sudeste 
no final de semana man-
tém as temperaturas bai-
xas no começo da semana 
e com possibilidade de 
chuva. As temperaturas 
voltam a subir nas regiões 
pela quinta-feira (29).
No Sudeste, vai fazer frio 
durante toda a primei-
ra metade da semana, 
principalmente durante 
as madrugadas, aponta 
a MetSul. No começo da 
terça-feira, a previsão é 
de 5ºC na Grande SP e 
em cidades do interior. 
Na capital, as máximas 
entre segunda e terça não 
devem passar de 17ºC. Na 
quarta, a máxima deve 
ficar em 20ºC com domí-
nio de sol.
Segundo o Inmet (Insti-
tuto Nacional de Meteo-
rologia), no Rio Janeiro, a 
previsão é de mínima de 
12°C e máxima de 19°C 
nesta segunda-feira, com 
possibilidade de chuva ao 
longo do dia.

Macaé vai inaugurar ampliação do aeroporto em 2025

Wladimir tem liderança 
absoluta em Campos

Eleições 2024  de Niterói 
Agenda de Carlos Jordy 

Macaé planeja a inau-
guração da nova pista 
do Aeroporto Joaquim 
de Azevedo Mancebo 
para o primeiro semes-
tre do próximo ano. A 
pista, com 1.410 metros 
de extensão, vai elevar a 
categoria do aeroporto, 
que poderá receber ae-
ronaves de maior porte. 
Mesmo com as obras em 
curso, o terminal conti-
nua funcionando para as 
operações dos helicópte-
ros que atuam nos voos 
para as plataformas de 
petróleo em alto mar.
Depois da inauguração, 
o aeroporto de Macaé 
vai se tornar o único do 
Brasil com base opera-
cional offshore com duas 
pistas. A concessionária 
Zurich Airport Brasil, 

que administra o termi-
nal, informa que entrou 
na reta final das obras. 
Com a pavimentação as-
fáltica concluída, os tra-
balhos chegaram a mais 
de 80% dos serviços pre-
vistos executados.
As obras em Macaé fo-
ram iniciadas em junho 

de 2023 e são realiza-
das pelo consórcio Bem 
Voar, formado pelas 
construtoras Barbosa 
Mello (CBM) e Enge-
form Engenharia.
Com um investimento 
de R$ 220 milhões da 
concessionária, a obra 
atende a uma demanda 

crescente do setor de 
óleo e gás. Só no pri-
meiro semestre deste 
ano, passaram pelo ae-
roporto de Macaé 102 
mil passageiros. Em 
2023, foi registrado um 
aumento de 10% na mo-
vimentação comparado 
com 2022.

Nova pesquisa mostra 
Delegada Madeleine 
em segundo lugar com 
17,9%. Mas ela tem a 
maior rejeição entre os 
sete candidatos a prefeito
O prefeito Wladimir Ga-
rotinho (PL) lidera com 
63%. A frente   na corri-
da eleitoral em Campos 
dos Goytacazes. É o que 

aponta a pesquisa feita 
pelo Paraná Pesquisas. 
Em segundo lugar apare-
ce a Delegada Madeleine 
(União Brasil) e em ter-
ceiro está o petista pro-
fessor Jefferson. A maior 
rejeição entre os sete 
candidatos a prefeito é a 
da delegada Madeleine, 
com 20,3%.

Agenda Terça-feira - 27/08
Horário: 9:30
São Francisco
Feira de São Francisco e 
Comércios da Rio Barbosa
Tarde - Horário: 15:30h

Centro de Niterói
Início: Casa Pedro (Cel 
Gomes Machado) 
Término: Rua São Pe-
dro com Maestro Fe-
lício Toledo

Editoras de Niterói, São Gonçalo e Maricá 
confirmam presença na 22ª edição da Flip

Quem foi convocado pela 
Justiça Eleitoral para traba-
lhar em atividades de apoio 
nas eleições municipais têm 
até sexta-feira (30) para soli-
citar transferência temporá-
ria da seção eleitoral. 
A mudança é para facilitar 
o deslocamento dos convo-
cados no dia do pleito, caso 
votem em local distante de 
onde irão trabalhar. No en-

tanto, o interessado pode 
pedir a mudança apenas 
para a seção eleitoral em vão 
atuar no dia do pleito, sendo 
no mesmo município. 
No caso dos mesários, é pos-
sível fazer a mudança sem 
sair de casa, por meio do 
sistema Título Net, dispo-
nível no Portal do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), no 
endereço, tse.jus.br.

Mesários podem pedir mudança de 
seção eleitoral até sexta-feira (30)

Petrópolis foi considerada 
elegível no chamamento 
público de Municípios e 
Distrito Federal para ade-
são e renovação da adesão 
ao Programa Mais Médi-
cos. Atualmente, são 44 
médicos em atuação no 
município. Do total, 40 ini-
ciaram os trabalhos a partir 
de 2023.
O Programa chega a seu 
38º ciclo e oferta um total 
de 3.177 vagas. Ao todo, 
mais de 33 mil candidatos 
se inscreveram para o 38º 
ciclo. Do total de vagas, 
95% foram preenchidas por 
profissionais que possuem 
registro no Conselho Re-
gional de Medicina (CRM) 
do Brasil. Os 5% restantes 
das vagas foram preenchi-
dos por brasileiros forma-
dos no exterior. Ao todo, na 
região Sudeste serão aloca-
dos 853 profissionais, desse 
número, 131 irão atuar no 
Rio de Janeiro.
Dentre as inscrições, o pro-
grama registrou 3.079 so-
mente de cotistas, represen-
tando 9,3% do total. Neste 
grupo, 382 candidatos 
(12,4%) se inscreveram para 
vagas destinadas a pessoas 
com deficiência, enquanto 
2.741 (88%) optaram pelas 
cotas étnico-raciais.
Já a distribuição por sexo 
foi a seguinte: 18.782 ins-
crições femininas (56,9%), 
14.196 masculinas (43%), e 
36 que não especificaram o 
sexo (0,1%).

Pelo menos três editoras 
da Região Metropolita-
na estão confirmadas na 
próxima edição da Festa 
Literária Internacional 
de Paraty (Flip), um dos 
maiores e mais prestigia-
dos eventos literários do 
Brasil, que acontecerá de 
9 a 13 de outubro.
“A Flip é um evento im-
portante no calendá-
rio editorial, nem tanto 
pelas vendas, mas pelo 
caráter de verdadeiro 
encontro nacional de au-
tores, editores e demais 
profissionais do livro. As 
expectativas são boas, há 
muitos lançamentos e no-
vos autores e deve haver 
um grande compareci-

mento dos leitores de Rio 
e São Paulo”, reflete Celso 
Possas Junior, editor da 
Itapuca.
O editor também espera 
que haja menos chuva e 
não falte energia como 
ocorreu na edição an-
terior, realizada em no-
vembro. “Isso tirou um 
dia e meio do evento em 
2023. A Itapuca vai fazer 
a sua parte, com muitos 
livros, autores presentes, 
sessões de autógrafos e 
lançamentos”, resume 
Celso Possas Junior, que 
também é escritor, autor 
de mais de 10 livros de 
ficção.
A editora Xará, de Mari-
cá, também marcará pre-

sença com seu catálogo 
diversificado. Com foco 
na publicação de poesia, 
em menos de um ano 
de existência, a editora já 
marca presença na pro-
moção da literatura local 
e regional, mas também 

nacional, com autores 
publicados em diferentes 
estados do país. 
Em parceria com a Xará, 
a editora Mapa das Le-
tras, com sede em São 
Gonçalo, também estará 
pela primeira vez na Flip. 
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MORTES DE BEBÊS AUMENTARAM 
NA GESTÃO DE RODRIGO NEVES 

Segundo dados do SIM 
(Sistema de Informações 
sobre Mortalidade) do Mi-
nistério da Saúde, as taxas 
de mortalidade de bebês 
recém nascidos e de até um 
ano de idade aumentaram 
em Niterói entre os anos de 
2012 e 2020, período que 
coincide com os dois go-
vernos de Rodrigo Neves 
(2013/2020).
Niterói, que foi pioneira na 
implantação dos médicos 
de família ainda na década 
de 1990 e melhorou signifi-
cativamente seus indicado-
res até 2012, ficou para trás 
e piorou muito nos dados 
oficiais da saúde desde en-
tão, quando comparada ao 
restante do estado e do país.
A taxa de mortalidade in-
fantil (que é referente aos 
bebês de até 1 ano de ida-
de), teve uma piora acen-
tuada durante os 8 anos das 
duas gestões de Rodrigo 
Neves a frente da prefeitu-
ra de Niterói, enquanto as 
taxas do Brasil melhoraram 
no mesmo período.
Em 2012 a taxa era de 10,7 
mortes por mil nascidos vi-
vos. Em 2020 saltou para 11 
mortes (e piorou para 11,4 
em 2022).
Para efeito de comparação, 
as taxas do Brasil caíram 
de 13,4 em 2013 para 11,02 
em 2022.
Já no caso das mortes de be-
bês neonatal (de até 27 dias 

de vida) os indicadores de 
Niterói são ainda mais dra-
máticos. Foram 5,9 por mil 
nascidos vivos em 2012. Já 
em 2020 esse triste número 
disparou para 7,2 mortes 
por mil nascidos vivos e daí 
para assustadores 9,1  em 
2022. Um aumento de 54%.
No Brasil os números caí-

ram de 9,2 mortes por mil 
nascidos vivos em 2013 
para 8,7 em 2022.
Essa aumento do núme-
ro de mortes de bebês 
em Niterói acontece exa-
tamente no período onde 
ocorre um aumento sig-
nificativo nas verbas para 
a saúde municipal – em 

2024, o valor chega aos 
R$ R$ 775 milhões (em 
2012 foram R$ 320 mi-
lhões) – o que demons-
tra, no mínimo, uma fal-
ta de critérios para o uso 
desse dinheiro em bene-
fício da população.
Postos de Saúde em má 
conservação, com falta de 

profissionais para o cuida-
do pré e pós-parto são al-
guns dos muitos problemas 
enfrentados pelas grávidas 
e puérperas da cidade.
A demora na marcação de 
exames é outro problema 
crônico, que segue sem so-
lução apesar do orçamento 
de Niterói ter quadruplica-

do nos últimos 12 anos.
E tudo isso numa cidade 
onde a renda média ele-
vada faz com que grande 
parte da população nite-
roiense tenha planos de 
saúde privados, o que tira, 
e muito, a pressão e a de-
manda sobre a rede de 
saúde pública municipal.

Alerj analisa projeto de lei para facilitar inscrição 
de pessoas com deficiência em concursos públicos

Cidade de Niterói tem aviso de ressaca; 
ondas podem passar de 2,5 metros

As entidades organizado-
ras de concursos públicos 
no Estado do Rio de Ja-
neiro deverão ter um ca-
dastro para que as pessoas 
com deficiência perma-
nente não precisem apre-
sentar, reiteradamente, 
documentos que compro-
vem a deficiência. É o que 
estabelece o Projeto de Lei 
3879/2024, apresentado 
pelo deputado estadual 
Guilherme Delaroli (PL).
A proposta está em tra-
mitação na Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
e tem como objetivo fa-
cilitar a inscrição de pes-
soas com deficiência a 
cada concurso que parti-
ciparem. O cadastro será 
válido para as entidades 
realizadoras de concursos 
públicos no âmbito da ad-
ministração direta e indi-
reta do Estado do Estado 
do Rio de Janeiro.
De acordo com o projeto 

de lei, a pessoa com defi-
ciência com registro no 
cadastro fica dispensada 
de apresentar novamente 
comprovação da deficiên-
cia perante a mesma enti-
dade realizadora, mesmo 
que para abertura de no-
vos concursos públicos.
“O avanço tecnológico 

permite que seja feito 
cadastro para tudo. É be-
néfico que a pessoa com 
deficiência permanente 
tenha a documentação 
comprobatória salva 
num banco de dados 
das organizadoras de 
concursos. Esse projeto 
contribui para reduzir a 

burocracia, além de agi-
lizar o processo de ins-
crição”, explica o deputa-
do Guilherme Delaroli.
O PL 3879/2024 será 
analisado pelas comis-
sões de Constituição e 
Justiça; Pessoa com De-
ficiência; Servidores Pú-
blicos; e Orçamento.

O alerta está no ar: aviso de 
ressaca! O Centro de Mo-
nitoramento e Operações 
da Defesa Civil de Niterói 
informou que a Marinha 
do Brasil emitiu aviso de 
ressaca, que atinge o Rio e 
a cidade de Niterói. Válido 
entre 12h deste domin-
go,  25, e as 18h do dia 26, 
segunda-feira. Segundo 

o comunicado, as ondas 
avançam pela  direção Su-
doeste/Sul e podem chegar 
a altura até 2,5 metros. Ni-
terói tem também previsão 
de vento forte até a madru-
gada de segunda-feira.
A Defesa Civil alerta para 
as seguintes orientações:
– Evitar o banho de 
mar e esportes na 

praia neste período.
– Não permanecer em 
mirantes ou em locais pró-
ximos ao mar durante o 
período.
– Os frequentadores de 
praias devem seguir as 
orientações das equipes do 
Corpo de Bombeiros.
– Evitar trafegar de bicicleta 
na orla caso as ondas este-

jam atingindo as calçadas.
– Os pescadores devem 
evitar navegar durante o 
período de ressaca.
– Não entrar no mar para 
resgatar vítimas de aciden-
te. Neste caso, acione ime-
diatamente as equipes do 
Corpo de Bombeiros. Em 
caso de emergência, ligue 
199 ou 2620-0199.

VLT Carioca e Barcas 
estão com vagas para 
cargos de nível médio

Municipal recebe V Festival de 
Orquestras do Aprendiz Musical

O Grupo CCR oferece dez 
vagas de emprego em dife-
rentes cargos de nível mé-
dio para atuação no VLT 
Carioca e na CCR Barcas. 
No VLT Carioca são oito 
vagas para atendimento ao 
público, no cargo de Agen-
te de Fiscalização. A opor-
tunidade é para o público 
em geral, incluindo pessoas 
com deficiência (PCDs).
Para se candidatar, os interes-
sados precisam ter o Ensino 
Médio completo, experiência 
no atendimento ao público e 
disponibilidade de horário.
Nas Barcas, há uma vaga 
afirmativa para pessoas 
com deficiência na função 
de agente administrativo I e 
uma vaga para moço de má-
quinas, ambas para atuação 

no Estaleiro, em Niterói.
Para concorrer ao cargo 
de agente administrativo é 
preciso ter Ensino Médio 
completo e experiência com 
serviços administrativos. Já 
para a função de moço de 
máquinas, além do Ensino 
Médio completo, os candi-
datos precisam ter CIR ca-
tegoria MOM ou superior e 
conhecimento de Informá-
tica (pacote office).
Como benefícios, as em-
presas oferecem assistências 
médica e odontológica, se-
guro de vida, vale-refeição 
ou alimentação, previdên-
cia privada, entre outros.
Para participar, acesse o site 
https://grupoccr.gupy.io/ e 
busque pelo nome da vaga 
de interesse. 

No sábado (31/08), às 19h, o 
Theatro Municipal de Nite-
rói vai receber a quinta edi-
ção do Festival de Orquestras 
do Programa Aprendiz Mu-
sical – que há 23 anos pro-
move a inclusão de crianças, 
adolescentes e jovens através 
da arte e da educação.
O evento vai reunir alunos, 
professores e maestros que 
fazem parte dos grupos de 
seis Unidades Escolares 
atendidas pelo Programa e 
também dos Grupos de Re-
ferência da Casa Aprendiz 
Musical Aníbal Bragança.

Vão se apresentar, além dos 
mais jovens, alunos mais 
experientes da Orquestra 
Infantil, da Orquestra Ex-
perimental de Cordas e da 
Orquestra Aprendiz Musi-
cal. Os 212 jovens músicos 
vão participar tocando um 
repertório variado – em ins-
trumentos como cello, viola 
e violino – e todos eles são 
provenientes das escolas da 
rede municipal de ensino 
Diógenes de Mendonça, Sítio 
do Ipê, Levi Carneiro, Heitor 
Villa-Lobos, Júlia Cortines e 
Paulo de Almeida Campos.
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Feira do Podrão retorna a São 
Gonçalo no início de setembro

OPINIÃO

Bombeiros ainda trabalham no rescaldo do 
incêndio que atingiu o Ceasa, em São Gonçalo

São Gonçalo, Maricá e Niterói estão no ranking das 
cidades mais afetadas por incêndios florestais

Sucesso de público, a 
Feira Nacional do Po-
drão @feiradopodrao re-
torna à São Gonçalo nos 
dias 6, 7 e 8 de setembro 
(sexta a domingo), no 
estacionamento do São 
Gonçalo Shopping. 
O evento gastronômico 
conta com 30 expositores 
espalhados por 6.000 me-
tros quadrados de con-
forto, segurança e área 
exclusiva para diversão 
das crianças. 
Lanches aclamados em 
edições anteriores estão 

confirmados, como a “Ba-
tata Frita de Marechal Her-
mes” (Patrimônio Cultu-
ral Material de Cidade do 
Rio), petisco símbolo do 
subúrbio carioca. Também 
estarão presentes outras 
atrações gastronômicas: 
“Cachorro-Quente na Cha-
pa”, “Hambúrguer de Três 
Quilos”, “Cachorro-Quente 
de 120 centímetros”, “Tor-
re de Churros”, “Torre de 
Hambúrguer”, “Sorvete na 
Chapa” e muito mais.
“Estamos muito contentes 
em revisitar São Gonçalo 

com o Podrão raiz ofere-
cendo boa comida e muita 
diversão para toda família”, 
contou Suzanne Malta, 
idealizadora/promotora 
do projeto e influenciadora 
digital do conhecido perfil 
@ondecomernorio, ao lado 
do parceiro de empreitada, 
o arquiteto e produtor Fili-
pe Machado.
Um espaço infantil de en-
tretenimento, com equipe 
de supervisores, também 
irá garantir diversão segu-
ra para crianças, além de 
barraquinha de algodão 

doce e diversos brinque-
dos (Touro Mecânico, To-
bogã Grande, Discoplay, 
Jacaré Inflável, Cama Elás-
tica e Pula-pula Inflável). 
Programação musical con-
ta com DJ, Roda de Sam-
ba, Pagode, Pop, além do 
show da banda Netos da 
Dona Neves.
Serviço:
21ª Feira Nacional do Po-
drão
Local: Estacionamento do 
São Gonçalo Shopping
Data: 6, 7 e 8 de setembro 
(sexta, sábado e domingo)

O Corpo de Bombeiros 
atua no trabalho de rescal-
do do incêndio que come-
çou há mais de 24 horas 
em duas lojas do Ceasa, si-
tuado no bairro Coluban-
dê, em São Gonçalo. 
O fogo teve início na 
madrugada de domingo 
(25) e atingiu uma loja 
fornecedora de plásticos 
e descartáveis, além de 
uma mercearia. Ambos 
os estabelecimentos fo-
ram totalmente destruí-
dos, mas, felizmente, não 
houve registro de feridos.
De acordo com a cor-
poração, por volta da 
meia-noite, o quartel do 
Colubandê foi acionado 
para conter as chamas 
no Ceasa, localizado na 
Rua Capitão Juvenal Fi-

gueiredo, 1406. Além do 
quartel de Colubandê, 
a operação contou com 
o apoio dos quartéis de 
São Gonçalo, Niterói, São 
Cristóvão e Central.

As lojas atingidas foram 
uma fornecedora de plás-
ticos, que operava no Cea-
sa há 14 anos, e a mercea-
ria JHC, cuja unidade foi 
totalmente destruída.

A Defesa Civil emitiu 
notificações de inter-
dição para os galpões 
envolvidos, que pos-
suem risco iminente de 
colapso estrutural.

Por Raquel Morais
O número de incêndios 
florestais cresceu cerca de 
85% no estado do Rio de 
Janeiro este ano. Dados do 
Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) apon-
tam que nos oito primei-

ros meses, a corporação já 
atendeu 6.178 ocorrências 
a mais do que no mesmo 
período do ano passado. 
São Gonçalo, Maricá e Ni-
terói estão no TOP 10 das 
cidades mais afetadas no 
período analisado.
O Rio de Janeiro (4.513), 

São Gonçalo (569) e Du-
que de Caxias (561) estão 
no topo do ranking dos 
municípios mais afeta-
dos, seguidos por Mari-
cá, Nova Iguaçu, Niterói, 
Araruama, Nova Fribur-
go, Campos dos Goytaca-
zes e Volta Redonda.

Em 2023, o CBMERJ 
atuou em 11.037 combates 
a fogo em vegetação. De 1° 
de janeiro a 23 de agosto 
foram 7.417 chamados. Já 
em 2024, até agora, hou-
ve 13.595 acionamentos, 
2.558 a mais que em todo 
o ano anterior.

A famosa “batata frita de Marechal” estará presente no evento - Foto: Divulgação

O quartel do Colubandê foi acionado por volta da meia-noite - Foto: Reprodução - Redes Sociais

Segurança e defesa da 
vida, sempre urgentes

Rodrigo Amorim
Em 2007, o então go-
vernador do Estado, em 
mensagem à Assembleia 
Legislativa devidamente 
aprovada, definiu o nú-
mero de 23.450 homens 
e mulheres como o efe-
tivo ideal do Corpo de 
Bombeiros do Estado do 
Rio de Janeiro – que inte-
gra a Secretaria Estadual 
de Defesa Civil. O Esta-
do luta hoje para atingir 
essa meta, mas ainda 
está pela metade do efe-
tivo desejado e planejado. 
Concursos públicos têm 
procurado acelerar essa 
meta, mas sabemos que 
os processos de recruta-
mento demandam tempo 
e esforço.
E vale lembrar que em 
2007 o Sistema de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) havia sido 
implantado quatro anos 
antes, e no Estado inteiro 
havia mais de mil aten-
dimentos por dia – um 
indicador, ao mesmo 
tempo, de “sucesso” (en-
tre aspas porque se tra-
tava de seres humanos 
em dificuldades sendo 
socorridos) e também de 
alerta: a demanda segu-
ramente iria aumentar, à 
medida que a confiança 
no programa aumentasse 
e mais e mais cidadãos 
tomassem conhecimento 
do fato de que ao telefo-
nar para 192 era possível 
obter o socorro na rua. O 
programa, criado em ges-
tão tripartite (União, es-
tados e municípios), dava 
mais agilidade a socorros, 
buscas e salvamentos. Em 
poucos anos, a palavra 
“Samu” estaria adiciona-
da ao vocabulário popu-
lar - “Chama o Samu!”.
Quatro anos depois dessa 
mensagem, veio a maior 
tragédia da história do 
Rio de Janeiro: as chuvas 
fortes do verão destruí-
ram grande parte da Re-
gião Serrana, matando 
mais de 900 pessoas. Ali 
foi fundamental o traba-
lho dos bombeiros e das 
polícias - o Batalhão de 
Operações Policiais Es-
peciais (BOPE) foi uma 
das primeiras forças a 
chegar aos locais atingi-
dos. Quando vi nossos 
homens e mulheres das 
forças policiais atuando 
com presteza e destemor 
no resgate de milhares de 
feridos, entendi que o tra-
balho deles ia muito além 
do enfrentamento ao cri-
me: era a defesa da vida, 
bem como o trabalho dos 
bombeiros. Ali, a Defesa 
Civil era simplesmente a 
soma de todas as forças 
naquele local. Em 2022 a 
cidade de Petrópolis vi-
veu uma outra tragédia, 
com 235 vidas perdidas 
e milhares de desabriga-
dos – estes, além de viver 
a dor das perdas huma-
nas e materiais, ainda 
tiveram que enfrentar o 
desleixo da Prefeitura de 
Petrópolis, cujo titular 
será em breve denuncia-
do ao Tribunal de Contas 
do Estado.
E na semana passada tive-
mos o anúncio de que as 
chuvas iriam castigar vio-
lentamente o nosso Es-
tado por inteiro – e com 

Opinião

efeito, as cidades serranas 
novamente sofreram per-
das humanas e materiais 
imensuráveis. O ambien-
te em que vivemos, por-
tanto, demanda uma agi-
lidade cada vez maior nas 
forças de segurança e de 
proteção à vida humana.
É certo que a Segurança 
Pública é parte essen-
cial de um eixo de de-
senvolvimento no qual 
eu incluo o emprego e a 
defesa da família - esta, 
com o papel primordial 
de formação e apoio ao 
indivíduo. A questão é 
que cada vez mais a Segu-
rança, além de ser papel 
de todos nós, e dever do 
Estado, também precisa 
ser analisada do ponto de 
vista da defesa da vida, e 
aí os bombeiros e demais 
agentes de Defesa Civil 
são parte fundamental. 
Não se trata aqui de re-
produzir o discurso da 
esquerda, que sempre 
preconiza que “seguran-
ça não é só questão de 
polícia” - tendo aí em-
butido o abjeto discurso 
do desencarceramento. É 
aquele momento em que 
a militante de cabelo azul 
e piercing no nariz diz 
que não adianta prender 
um vagabundo homicida 
porque “o problema dele 
foi de educação”. Claro, 
cinco minutos depois a 
mesma militante vai pe-
dir pena de morte para o 
presidente Bolsonaro por 
ele ter feito alguma piada.
Mas quando falo que se-
gurança não é só questão 
de polícia, é por defender 
que haja investimento 
em várias áreas envol-
vidas – lembro que há 
estados da federação em 
que polícia e bombeiros 
estão sob o mesmo ges-
tor. Por conta dessa visão 
é que apresentei semana 
passada um projeto de lei 
que cria o Programa De-
fesa Civil Presente, que 
vai reforçar, dar suporte, 
ajudar as defesas civis 
municipais, fornecendo 
viaturas e equipamentos 
com parte do dinheiro 
arrecadado com a Loterj.  
Acredito que, a exemplo 
do já existente Seguran-
ça Presente, tal iniciativa 
terá um grande impacto 
na qualidade de vida de 
todos os nossos cidadãos. 
Por mais que as melho-
rias na Segurança Pública 
do ponto de vista policial, 
de prevenção ao crime, 
sejam evidentes, acredito 
que temos condições de 
fazer a Defesa Civil no 
Rio, seja estadual ou as 
municipais, atingir um 
patamar de referência 
para todo o Brasil.
E, sim: vamos ter mais 
Segurança, completa, de 
excelência e, last but not 
least, com a devida ur-
gência que as vidas hu-
manas merecem.

*Advogado e deputado 
estadual
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Mudanças nas UPPs do Rio de Janeiro: fusões e 
fechamento de unidades as reduzirão de 29 para 16

Número de incêndios florestais no 
RJ quase dobrou de janeiro a agosto

Viaturas do Proeis são rebocadas 
por falta de pagamento em Itaguaí

A transferência de 451 
agentes das Unidades 
de Polícia Pacificadora 
(UPPs) para batalhões da 
Polícia Militar do Rio de 
Janeiro reflete uma mu-
dança significativa no pro-
grama, que está em vigor 
há 16 anos. A decisão foi 
registrada em quatro bo-
letins internos e também 
envolveu a remoção de 
seis contêineres, conheci-
dos como “UPPs de lata”, e 
de outras estruturas como 
cabines blindadas, das fa-
velas cariocas.
Os secretários de Estado 
de Segurança Pública e de 
Polícia Militar explicaram 
que a reestruturação das 
UPPs não representa o seu 
fim nem uma redução da 
segurança nas áreas afeta-
das. Em vez disso, busca 
atualizar e reordenar um 
programa que não foi ajus-
tado ao longo dos anos. 
Atualmente, a capital con-
ta com 29 UPPs, mas com 
a nova estratégia, o nú-
mero será reduzido para 
16, consolidando várias 
unidades em novas sedes, 
como a UPP Complexo do 
Alemão, que integrará três 

unidades anteriores.
O secretário Victor César 
dos Santos afirmou que a 
reestruturação visa uma 
melhor gestão e aumento 
da presença policial nas 
ruas. Atualmente, cerca 

de 8% do efetivo da PM 
está dedicado à adminis-
tração, e o objetivo é re-
duzir essa margem para 
5%, permitindo maior 
atuação ostensiva.
Os dados revelam que, em 

2013, havia 12 mil agentes 
nas UPPs, enquanto hoje 
são 4.996. A nova estraté-
gia inclui a fusão de várias 
unidades, principalmen-
te na região do 16º BPM, 
para melhorar a capacida-

de de resposta e integrar 
melhor as operações da 
polícia. A professora Jac-
queline Muniz da UFF vê 
a reformulação como um 
sinal do fim das UPPs, 
apontando a falta de resul-

tados efetivos para a popu-
lação. A primeira UPP foi 
inaugurada em dezembro 
de 2008, no Morro Dona 
Marta, e em seu auge, em 
2012, havia 38 unidades 
em operação.

Entre janeiro e agosto de 
2024, o número de incên-
dios florestais no estado 
do Rio de Janeiro aumen-
tou 83,2% em comparação 
com o mesmo período do 
ano passado. Dados do 
Corpo de Bombeiros re-
velam que foram atendi-
das 13.595 ocorrências até 
agosto deste ano, contra 
7.417 no ano anterior, um 
aumento de 6.178 casos.

O major Fábio Contreiras 
do Corpo de Bombeiros 
destacou que 95% dos in-
cêndios são causados por 
ações humanas, aciden-
tais ou intencionais. Ele 
ressaltou a importância 
de não soltar balões, uma 
das causas frequentes des-
ses incêndios, e explicou 
que o mato não pega fogo 
espontaneamente, sendo 
necessário que a tempe-

ratura alcance entre 260 e 
400 graus Celsius para que 
isso aconteça.
As cidades mais afetadas 
incluem Rio de Janeiro 
(4.513 ocorrências), São 
Gonçalo (569) e Duque de 
Caxias (561). Outras cida-
des impactadas são Mari-
cá, Nova Iguaçu, Niterói, 
Araruama, Nova Friburgo, 
Campos dos Goytacazes e 
Volta Redonda.

O Corpo de Bombeiros 
atua em combate a incên-
dios florestais por terra e 
por ar, utilizando aero-
naves, drones e viaturas 
especializadas. Além 
disso, tem investido em 
campanhas de preven-
ção através das redes so-
ciais para alertar sobre 
os riscos das práticas que 
podem levar a grandes 
desastres ambientais.

Abundância para uns, pe-
núria para outros. Essa é a 
atual situação que os mo-
radores de Itaguaí, municí-
pio na Costa Verde do Rio 
de Janeiro, vêm enfrentan-
do. Enquanto a Prefeitura 
realizou mês passado o 
Expo Itaguaí que custou 
R$ 34 milhões aos cofres 
municipais, viaturas do 

Programa Estadual de 
Integração na Segurança 
(Proeis) foram rebocadas 
por falta de pagamento à 
empresa que aluga veícu-
los. Há informações que 
os policiais militares estão 
fazendo patrulhamento 
na cidade nas viaturas da 
Guarda Municipal.
“É um absurdo a cidade 

ter as viaturas do Proeis e 
ficar desprotegida em ra-
zão da falta de pagamen-
to para a empresa que 
fornece os carros. Nunca 
pensei passar por tama-
nha humilhação com o 
descaso da administra-
ção municipal. É o fim!”, 
revoltou-se uma terceiri-
zada que presta serviço à 

Prefeitura de Itaguaí.
O Programa Estadual de 
Integração na Segurança 
(Proeis) é um convênio 
firmado pelo Governo do 
Estado com as prefeituras 
de cada cidade. No caso 
de Itaguaí, o atraso no pa-
gamento do aluguel dos 
veículos é de responsabi-
lidade da Prefeitura local. 

Comlurb amplia novo 
sistema de coleta de 
lixo domiciliar no Rio

Alerj dificulta acesso à 
informação com atraso de 

dados em até cinco anos no site

Nesta segunda-feira (13), 
policiais da Delegacia de 
Repressão a Entorpecen-
tes (DRE) realizam uma 
nova ação no conjunto 
de favelas da Maré, no 
Rio de Janeiro, focada em 
combater a lavagem de 
dinheiro do tráfico. A Po-
lícia Militar e a Secretaria 
Municipal de Ordem Pú-
blica também participam 
da operação.
Esta é a terceira fase da 
operação, que visa con-
tinuar as demolições de 
imóveis construídos pela 
organização criminosa, 
especialmente na comu-

nidade do Parque União. 
Investigações revelaram 
que criminosos têm uti-
lizado a área para abrir 
empreendimentos e lavar 
o dinheiro obtido com a 
venda de drogas. A Polícia 
Civil também identificou 
a participação de funcio-
nários de órgãos comuni-
tários no esquema.
Durante a operação de 
hoje, a polícia recuperou 
uma carga roubada na 
Maré. Na fase anterior, 
realizada na terça-feira 
(13), um apartamento de 
luxo usado por traficantes 
foi localizado e demolido.

Cidadãos e interessados 
em acompanhar o poder 
público estão enfrentando 
dificuldades para acessar 
os mecanismos de trans-
parência da Assembleia 
Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj). O site da 
assembleia apresenta in-
formações desatualizadas 
desde 2019, há cinco anos, 
comprometendo o con-
trole social sobre as ativi-
dades legislativas.
No portal, dados sobre 
viagens autorizadas, que 
deveriam estar atualiza-
dos, só vão até setembro 
do ano passado. A última 
viagem registrada foi da 
deputada Tia Ju e uma 
assessora a Dubai, Kuala 
Lumpur e Kuching, na 
Malásia, com um custo 
de R$ 50 mil. Informa-
ções sobre diárias estão 

disponíveis apenas de 
janeiro a abril, sem de-
talhes sobre destinos ou 
objetivos das viagens.
Mayra Goulart, professo-
ra de Ciências Políticas, 
destaca a importância 
do acesso à informação 
para o controle cida-
dão. “O cidadão deve ter 
acesso não só aos gastos, 
mas também às ativida-
des e compromissos dos 
parlamentares para ava-
liar se estão cumprindo 
suas promessas e atuan-
do conforme esperado,” 
afirma Goulart.
Em resposta, a Alerj infor-
mou que o site de transpa-
rência está passando por 
uma reformulação, o que 
pode ter causado a ausên-
cia de algumas informa-
ções devido à migração 
para a nova plataforma.

Transferência de 451 agentes para batalhões da corporação indica mudanças no projeto mantido pelo estado há 16 anos
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Cresce debate sobre aumento do Bolsa Família 
e a perda do interesse em procurar emprego

Lira cancela semana presencial em 
meio a esforço concentrado na Câmara

Campos Neto, Tebet e Durigan 
estarão na Expert XP 2024

Governo deve reconhecer situação 
de emergência em municípios 

afetados por incêndios florestais

Gás natural da União poderá ser 
negociado diretamente no mercado

A elite econômica global 
se reúne a cada 12 meses 
em um vilarejo com vis-
ta para as montanhas no 
interior dos Estados Uni-
dos. Mais precisamente no 
Wyoming, o estado menos 
populoso do país. Em três 
dias, são discutidos os ru-
mos da economia e o que 
os bancos centrais pensam 
em fazer. Neste ano, um 
tema inesperado surgiu: o 
Bolsa Família.
Ao discursar sobre como as 
decisões de bancos centrais 
chegam – ou não – à eco-
nomia real, o presidente 
do BC brasileiro, Roberto 
Campos Neto, enumerou 
algumas hipóteses para a 
chamada perda de potên-
cia da política monetária 
e chamou atenção para o 
crescimento do programa 
social brasileiro.
No painel “Reavaliando a 
Efetividade e a Transmis-
são da Política Monetá-
ria”, Campos Neto avaliou 
hipóteses para explicar a 
queda tão lenta da inflação 
pelo mundo. Globalmente, 
o brasileiro indicou algu-

mas possibilidades rela-
cionadas ao gasto público, 
intervenções no mercado 
financeiro e dívida pública.
E, ao avaliar nossa própria 
economia, chamou aten-
ção para o fato de que os 
programas sociais cres-
ceram muito nos últimos 
anos no Brasil. O tema é, 
aliás e há algum tempo, 
debate entre economistas 
e empresários.
Em Jackson Hole, Campos 
Neto destacou que o maior 
programa social brasilei-
ro já beneficia 56 milhões 
de pessoas. Esse é o maior 
grupo da população brasi-
leira, destacou, acima dos 
43 milhões de ocupados e 
empreendedores.
O discurso de Campos 
Neto trouxe à tona uma 
fala ouvida discretamen-
te há vários meses entre 
economistas preocupados 
com a inflação e entre em-
presários que têm reclama-
do do estrangulamento do 
mercado de trabalho.
Vários citam que a forte 
queda recente do desem-
prego pode ser explicada, 

sim, pelo crescimento da 
economia, mas lembram 
que não é possível ignorar 
o impacto da ampliação do 
programa social.
De inquestionável im-
portância para oferecer 
dignidade econômica e 
social aos mais pobres, o 
programa social federal 
cresceu em duas frentes no 
pós pandemia: número de 
beneficiários e, principal-
mente, valor pago.

Antes da pandemia, o valor 
mínimo destinado a cada 
família era de R$ 89 como 
benefício principal. Havia, 
ainda, a possiblidade de 
valores adicionais de R$ 
41 pagos a cada criança ou 
adolescente da família
Atualmente, o valor míni-
mo é de R$ 600, com R$ 
150 pagos adicionalmente 
a cada criança de até seis 
anos. Houve, portanto, au-
mento de 574% no valor 

principal desde a pandemia.
O aumento dos valores 
do programa social se 
confunde com a ação do 
governo para combater 
os efeitos da pandemia. 
Em 2020, com as cidades 
fechadas para evitar o ví-
rus, o governo discutiu 
inicialmente o pagamen-
to do chamado auxílio 
emergencial de R$ 400. 
Em uma articulação com 
o Congresso, o valor final 

aumentou para R$ 600.
No bolso, passos dados à 
frente são praticamente 
impossíveis de voltar. E é 
por isso que o valor segue 
até agora.
Economistas dizem que, 
como o valor do benefício 
já equivale a quase metade 
do salário-mínimo, muitos 
encarariam o pagamen-
to como um desincentivo 
à busca por trabalho. Ou 
seja, diminui a mão de 
obra disponível.
Em Brasília, a Secretaria 
de Avaliação, Gestão da 
Informação e Cadastro 
Único do Ministério do 
Desenvolvimento e As-
sistência Social confirma 
a fala de Campos Neto. 
Houve forte aumento no 
número de beneficiários 
no programa social: atual-
mente, o Ministério cita 
54,5 milhões de pessoas 
beneficiadas pelo Bolsa Fa-
mília. Em março de 2020, 
quando o coronavírus che-
gou ao Brasil, eram 40 mi-
lhões de pessoas.
Aumento de 36% ou quase 
15 milhões de indivíduos.

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), cance-
lou o chamado esforço 
concentrado presencial 
previsto para esta sema-
na. A decisão foi publi-
cada em ato no Diário 
Oficial da Câmara na 
segunda-feira (26).
Com a decisão, as votações 
no plenário poderão ser 
feitas no modelo remoto, 

em que os deputados po-
dem votar por aplicativo.
A expectativa era de que 
as atividades nesta sema-
na ocorressem de forma 
presencial na Casa entre 
os dias 27 e 29 de agos-
to. O objetivo era anali-
sar projetos importantes, 
como os destaques da 
regulamentação da refor-
ma tributária e o progra-
ma Acredita, prioritário 

para o governo federal.
No entanto, no ato publi-
cado nesta segunda, Lira 
dispensou a exigência de 
registro biométrico pelos 
parlamentares. As ses-
sões da Casa ocorrerão 
de forma semipresencial. 
Com a participação re-
mota, é possível manter 
o quórum mais elevado 
para votações.
Além das deliberações em 

plenário, a decisão pode 
impactar a atividade das 
comissões temáticas. A 
Comissão Mista de Orça-
mento (CMO), formada 
por deputados e senado-
res, teria reunião na ter-
ça-feira (27) para votar 
duas medidas provisórias 
de abertura de crédito ex-
traordinário. Após o ato de 
Lira, o encontro do cole-
giado foi cancelado.

O presidente do BC (Ban-
co Central), Roberto Cam-
pos Neto, a ministra do 
Planejamento, Simone 
Tebet, e o secretário-exe-
cutivo do Ministério da 
Fazenda, Dario Durigan, 
estão dentre as autoridades 
confirmadas na Expert XP 
2024. O maior festival de 
investimentos do mundo 
acontece em São Paulo, 
nos dias 30 e 31 de agosto.
O secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron, 
o presidente da CVM (Co-
missão de Valores Mobili-
ários), João Pedro Nasci-

mento,  e o ministro dos 
Transportes, Renan Filho, 
também participarão, 
além de governadores de 
diversos Estados.
Ao todo, serão mais de 
250 palestrantes, divididos 
em 4 palcos simultâneos 
ao longo de 105 horas de 
conteúdo. A expectativa é 
de recorde de público, com 
cerca de 50.000 pessoas.
O fundador e presidente-
-executivo do Conselho 
de Administração da XP 
Inc., Guilherme Benchi-
mol, e o CEO da XP Inc., 
Thiago Maffra, farão o iní-

cio oficial, após a 1ª expert 
session –como são chama-
dos os painéis na plenária 
principal– na 6ª feira (30.
ago.2024).
Também no 1º dia, Cam-
pos Neto e Nascimento 
discutem política mone-
tária, mercado financei-
ro e regulação digital no 
Brasil, junto ao econo-
mista-chefe da XP, Caio 
Megale, e ao estrategista 
macro e analista político 
da XP, Victor Scalet.
Ceron e Durigan farão 
parte da programação 
do evento no sábado (31.

ago.2024). Já Tebet partici-
pará de painel junto a ou-
tras lideranças femininas 
com mediação da analista 
política da XP Junia Gama, 
no mesmo dia.
Os governadores Tarcí-
sio de Freitas (Republica-
nos), de São Paulo, Rafael 
Fonteles (PT), do Piauí, e 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil), de Goiás, também 
participam do 2º dia de 
evento em conversa sobre 
prioridades e desafios na 
segurança pública. No pai-
nel, estará ainda o ministro 
Renan Filho.

Decisão pode ser publicada 
em edição extra do diário 
oficial ainda nesta segunda-
-feira; municípios poderão 
ter acesso a recursos fede-
rais de forma facilitada, fa-
zer compras sem licitação e 
ultrapassar metas fiscais
O governo federal deve re-
conhecer situação de emer-
gência em 45 municípios 
de São Paulo afetados por 
incêndios florestais nos últi-
mos dias. Uma edição extra 
do Diário Oficial da União 
pode ser publicada ainda 
nesta segunda-feira (26) 
com a decisão.
A partir o reconhecimento 
do estado de emergência, 
os municípios poderão ter 

acesso a recursos federais 
de forma facilitada, fazer 
compras sem licitação e 
ultrapassar as metas fiscais 
previstas para custear ações 
de combate à crise.
Uma sala de situação de en-
frentamento das queimadas 
que atingem os municípios 
de São Paulo foi criada e 
mantém o monitoramento 
das regiões.
Nos próximos dias, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) deverá convocar 
uma reunião com governa-
dores dos estados atingidos 
pelas chamas.
A reunião deve discutir e 
definir estratégias em con-
junto de combate ao fogo.

A Pré-Sal Petróleo (PPSA), 
estatal que administra os 
contratos de partilha de pro-
dução de petróleo e gás na-
tural da União, pode, a par-
tir desta segunda-feira (26), 
negociar os volumes de gás 
já processados diretamente 
no mercado. A autorização 
foi regulada por meio de 
resolução do Conselho Na-
cional de Política Energética 
(CNPE). Até então, a PPSA 
vendia o gás natural da 
União na saída dos navios-
-plataforma que estavam na 
produção, o que restringia a 
competitividade.
Os recursos da venda do gás 
vão para o Fundo Social do 
governo federal, e são dire-
cionados para áreas da edu-
cação e saúde. 
A Pré-Sal Petróleo, inicial-
mente, pretende assinar um 
contrato com a Petrobras de 
adesão ao Sistema Integrado 
de Escoamento de Gás Natu-
ral, formado por gasodutos 

de escoamento marítimos 
e terrestres, que interligam 
diversas rotas onde se encon-
tram os mercados consumi-
dores, como as indústrias de 
aço, química, automobilísti-
ca, de vidro, entre outras. 
“A resolução do CNPE é 
um marco na construção 
de um mercado de gás na-
tural competitivo e muda 
totalmente a dinâmica da 
comercialização do gás na-
tural da União. Planejamos 
comercializar nosso gás 
natural na saída do SIE em 
breve, se possível a partir 
de janeiro de 2025. O pró-
ximo passo será aderir ao 
Sistema Integrado de Pro-
cessamento (SIP), para que 
a produção da União de 
2027 possa ser processada 
nas plantas de proprieda-
de da Petrobras, no Rio de 
Janeiro e em São Paulo, e 
seja vendida diretamente 
ao mercado”, disse Tabita 
em comunicado.

Roberto Campos Neto trouxe à tona discussão crescente entre economistas e empresários
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Cedae fará 
manutenção 

anual do 
Guandu no 

próximo dia 5 
de setembro

Prefeitura convoca candidatos 
aprovados em concurso de 

2015 na Baixada Fluminense

Queimados vai pras 
ruas apoiar o prefeito 

Glauco Kaizer

Em Nova Iguaçu, a Cedae 
realizará uma manutenção 
preventiva anual no Siste-
ma Guandu no próximo 
dia 5 de setembro, das 4h 
às 22h. Este procedimento 
visa preparar o sistema para 
o aumento de demanda du-
rante os meses mais quen-
tes, quando o consumo de 
água atinge níveis elevados 
e o sistema opera perto de 
sua capacidade máxima, es-
pecialmente no verão.
O Sistema Guandu, que 
abastece mais de 10 mi-
lhões de pessoas no muni-
cípio do Rio de Janeiro e na 
Baixada Fluminense, inclui 
a Estação de Tratamento de 
Água (ETA) do Guandu, o 
reservatório do Marapicu 
em Nova Iguaçu, e a Ele-
vatória do Lameirão, lo-
calizada na Zona Oeste. A 
manutenção contará com 
a participação de mais de 
500 profissionais, entre en-
genheiros, eletricistas, me-
cânicos e agentes de sanea-
mento. Durante o período 
de intervenção, serão rea-
lizados trabalhos como a 
instalação de novos equipa-
mentos, reparos variados, 
ajustes eletromecânicos, 
revisão de peças e limpeza 
das estruturas inacessíveis 
durante a operação normal.

Em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, a 
prefeitura está convocan-
do os candidatos aprova-
dos no concurso público 
da educação realizado em 
2015. Atendendo a uma 
decisão judicial, os novos 
servidores irão ocupar 
vagas na Secretaria Muni-
cipal de Educação para o 

cargo de professor de in-
formática educativa.
São 33 profissionais con-
vocados, que devem com-
parecer à sede da Secre-
taria nos dias 2, 3 e 4 de 
setembro, levando a do-
cumentação necessária. 
A Secretaria Municipal 
de Educação está loca-
lizada na Rua Prefeito 

José Carlos Lacerda, nº 
1424, no bairro Jardim 
Vinte e Cinco de Agosto, 
em Duque de Caxias. A 
lista com os nomes dos 
convocados, além das 
datas, horários e docu-
mentos exigidos, está 
disponível no site da 
prefeitura: www.duque-
decaxias.rj.gov.br.

Caminhada,  adesivaço e 
panfletaço  deram o tom 
da campanha à reeleição 
do prefeito Glauco Kai-
zer neste final de semana, 
com muita empolgação 
e caminhada nos bairros 
de Queimados.  No ani-
mado  bairro Inconfidên-
cia,  no Centro da cidade, 
mais de 50 candidatos a 
vereador e uma militân-
cia entusiasmada grita-
vam aos quatro cantos do 
município  que o trabalho 
vai continuar para me-
lhorar a vida das pessoas. 
Glauco Kaizer e o  vice 
Zaqueu Teixeira con-
versaram com cada mo-
rador, comerciante ex-
plicando que sua gestão 
está sendo marcada pela 
construção de uma cida-
de que foi deixada com 
diversas obras inacaba-
das. Glauco afirmou que 

no bairro São Jorge ruas 
foram asfaltadas,  obras 
da Estação de Tratamen-
to de Esgoto finalizadas 
e que o bairro será o pró-
ximo bairro a receber a 
iluminação pública com 
lâmpadas de Led.  
Prefeito Glauco Kaizer 
lembrou que no bairro  
Paraíso a grande entrega 
foi  a Escola Ana Maria 
dos Santos Perobelli, so-
nho antigo da população 
da região. Agora, com 
apoio do Governo do Es-
tado vamos acelerar no-
vamente as obras de pavi-
mentação de toda região. 
“Assumimos o compro-
misso de consertar o es-
trago deixado por gestões 
anteriores.  Investimentos  
no maior pacote de obras 
que a cidade já viu, e não 
vamos parar por aí. O tra-
balho vai continuar.

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 011/2024

Processo nº 11733/2024

SECRETARIA MUNICIPAL DE TURISMO, 
ESPORTE E LAZER

A Coordenadoria Geral de Gestão Institucional da 
Prefeitura Municipal de Cabo Frio, através do Agente 
de Contratação (Pregoeiro), nomeado pela Portaria 
Nº 1.561, de 07 de março de 2024, comunica aos 
interessados que fará realizar no dia 10/09/2024, às 
10:00 horas, no Portal de Licitações Licitanet, no 
endereço https://licitanet.com.br/, licitação na 
modalidade de Concorrência Eletrônica, nos 
moldes da Lei 14.133/2021, pelo tipo MENOR 
PREÇO GLOBAL, que tem por objeto a contratação 
de empresa especializada na área de engenharia 
e arquitetura para a prestação de  Serviços de 
Reforma da Rua dos Biquínis, localizada na 
Gamboa, Cabo Frio, conforme devidamente 
descrito, caracterizado e especificado no Projeto 
Básico.

Informações sobre o Edital, poderão ser obtidas e 
dirimidas das 09:00 às 17:00 horas, diariamente, 
exceto sábados, domingos e feriados, através do 
telefone nº (0xx22) 3199-9017 ou 3199-9018, ramal 
255, por e-mail cogecol@cabofrio.rj.gov.br e no 
site da Prefeitura: “www.cabofrio.rj.gov.br”. 

https://transparencia.cabofrio.rj.gov .br/licitacaolista.
php?id=1424 

Cabo Frio/RJ, 26 de agosto de 2024.

Alexandre de Almeida Gonçalves

Agente de Contratação (Pregoeiro)

PREFEITURA DA
CIDADE DE CABO FRIO

SECRETARIA MUNICIPAL
DE ADMINISTRAÇÃO

 DECOORDENADORIA GERAL
GESTÃO INSTITUCIONAL

Região dos Lagos
Estado do Rio de Janeiro
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Dos 16 aos 64 
anos: Brasil 
terá 280 atletas 
em busca de 
recordes nas 
Paralimpíadas

Corinthians 
conversa com 
Southampton e 
pode negociar 
Yuri Alberto

Semana do Vasco 
promete ser decisiva 

dentro e fora de campo

Flamengo anuncia a 
contratação de Alex Sandro

A delegação brasileira para 
os Jogos Paralímpicos de 
Paris, que começam nesta 
quarta-feira, é a segunda 
maior da história do país, 
com 280 atletas, de 16 a 64 
anos. Apenas em 2016, no 
Rio de Janeiro, o Brasil teve 
uma equipe maior. As mu-
lheres representam 41% da 
delegação, o maior núme-
ro registrado até agora. A 
equipe inclui representantes 
de 23 dos 26 estados e do 
Distrito Federal, com a ex-
pectativa de bater o recorde 
histórico de medalhas.
O grupo é composto por 
255 atletas com deficiên-
cia, 19 atletas-guia, três ca-
lheiros da bocha, dois go-
leiros do futebol de cegos e 
um timoneiro do remo. O 
Brasil está presente em 20 
das 22 modalidades, exce-
to basquete e rúgbi em ca-
deira de rodas.
A maior delegação do Brasil 
foi no Rio, com 285 atletas 
e 72 medalhas. Em Tóquio 
2020, o Brasil conquistou a 
sétima posição com 72 me-
dalhas (22 ouros, 20 pratas 
e 30 bronzes). Para Paris, o 
objetivo é terminar entre os 
cinco primeiros.
A nadadora Edênia Gar-
cia, com seis participações 
paralímpicas, e o nadador 
Phelipe Rodrigues, com 
oito medalhas em sua car-
reira, são destaques. O atle-
ta mais jovem é Victor dos 
Santos Almeida, de 16 anos, 
e o mais velho é Eugênio 
Franco, de 64 anos. 
A delegação é majori-
tariamente de São Pau-
lo (71 atletas), seguido 
por Rio de Janeiro (22) 
e Minas Gerais (22).

O Southampton está em 
negociações com o Corin-
thians para contratar Yuri 
Alberto, com a intenção ini-
cial de um empréstimo de 
um ano e opção de compra. 
O clube inglês ainda não fez 
uma proposta formal, mas 
considera investir até 21 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 
126 milhões) na transação. 
O Corinthians, no entanto, 
prefere vender o jogador ou 
garantir a compra mediante 
metas estabelecidas.
O entrave para o avanço das 
negociações é a necessidade 
do Corinthians de encon-
trar um ou dois substitutos 
para Yuri Alberto, caso ele 
seja negociado. O clube está 
em contato com o Benfica 
para a possível contratação 
de Arthur Cabral, em um 
modelo similar ao oferecido 
pelo Southampton.
A saída do artilheiro pode 
complicar a luta do Timão 
contra o rebaixamento no 
Brasileirão, especialmente 
na reta final da temporada.
Yuri Alberto, com 16 gols 
em 38 jogos em 2024, é o 
artilheiro do Corinthians e 
teve 50% dos seus direitos 
econômicos adquiridos.

A semana 
do Vasco 
p r o m e t e 
ser decisi-
va dentro 
e fora de 

campo. Além das partidas 
contra o Athletico-PR pelo 
Brasileirão e pela Copa do 
Brasil, o clube corre contra 
o tempo para fechar con-
tratações e saídas de joga-
dores. A janela fecha no 
dia 2 de setembro.
São dois prazos diferentes 
importantes. O primeiro é 
o mais urgente: a regulari-
zação de reforços para as 
quartas de final da Copa 
do Brasil. A partida de ida 
contra o Athletico é na 
quinta-feira e, para algum 
reforço entrar em campo 
nesta fase, o clube precisa 
inscrevê-lo até quarta.
Só há um nome fechado 
até o momento — o ata-
cante Jean Meneses, que 
estava no Toluca, do Mé-
xico. O atleta chileno de-
sembarcou na sexta-feira 
no Rio de Janeiro, e o clu-
be está em busca da regu-
larização do jogador para 

contar com ele nas quartas 
de final da competição.
O outro prazo é a própria 
janela de transferências. 
O clube tem até o dia 2 de 
setembro para se reforçar 
com atletas que tenham 
vínculo com alguma equi-
pe. Depois desta data, o 
Vasco só poderá contratar 
jogadores que estejam sem 
contrato com outro clube.
No ano passado, o Vasco 
contratou Dimitri Payet 
e Rossi após a janela. O 
meia francês estava sem 
clube desde o fim do con-
trato com o Olympique 
de Marselha. Já o atacan-
te não tinha vínculo com 
nenhum clube desde que 
saiu do Al-Faisaly, da Ará-
bia Saudita.
Busca por um zagueiro
A posição de zagueiro 
é a prioridade do Vasco 
desde a abertura do mer-
cado de transferências, 
mas o clube tem tido 
problemas para fechar 
com algum reforço. A 
principal dificuldade tem 
sido a concorrência de 
outros times. Sem pode-

rio financeiro para fazer 
grandes investimentos 
ou entrar em leilão por 
algum atleta, a SAF rece-
beu algumas recusas nas 
últimas semanas.
O nome da vez é Luan Pe-
res, zagueiro do Fenerbah-
çe. O Vasco fez proposta 
pelo jogador de 30 anos.
Pedrinho e a direção do 
Vasco têm adotado um 
discurso de responsabili-
dade financeira nas con-
tratações. O caso de An-
dré Ramalho é simbólico 
— o Vasco conversava 
com o atleta, e o Corin-
thians chegou com uma 
proposta muito maior 
pelo zagueiro, fora da 
realidade vascaína.
Outras recusas acontece-
ram por motivos pessoais 
de atletas, que preferem 
não atuar no Brasil no mo-
mento. Pepe se aposentou 
e Rafael Tolói avisou ao 
Vasco que deseja seguir 
no futebol europeu. Mau-
rício Lemos recusou a vin-
da para o Rio de Janeiro 
porque quer continuar no 
Atlético-MG.

O Fla-
m e n g o 
anunciou 
a contra-
tação do 
lateral-es-

querdo Alex Sandro nesta 
segunda-feira. O jogador, 
que assinou contrato até 
dezembro de 2026, es-
tava livre no mercado 
após deixar a Juventus 
em maio, após uma pas-
sagem de nove anos pelo 
clube italiano. Alex San-
dro, de 33 anos e natural 
de Catanduva, foi parte 
do elenco brasileiro na 
Copa do Mundo de 2022 
e foi revelado pelo Athle-
tico-PR, com destaque no 
Santos, onde conquistou 
a Copa do Brasil e a Li-
bertadores. Na Europa, 
teve uma passagem notá-
vel pelo Porto antes de se 
transferir para a Juventus.

O contrato de Alex San-
dro foi assinado em Lis-
boa, em reunião com o 
vice-presidente Marcos 
Braz e o diretor Bruno 
Spindel. Ele é o segun-
do reforço do Flamengo 
nesta janela, após a con-
tratação do atacante Mi-
chael. O clube também 
está próximo de acertar 
com o meia argenti-
no Alcaraz e o atacante 
equatoriano Plata.
Alex Sandro foi convo-
cado para a Seleção Bra-
sileira por Tite em 2017 
e atuou em 34 partidas, 
sendo titular em 27 de-
las. Na última tempo-
rada da Juventus, jogou 
18 partidas, com nove 
como titular, e marcou 
um gol. Após a saída da 
Juventus, manteve a for-
ma com treinos no CT 
do Portimonense.

O Al Ain, dos Emirados 
Árabes, divulgou nesta 
segunda-feira o calendá-
rio da primeira edição da 
Copa Intercontinental, 
que substituirá o antigo 
Mundial de Clubes a par-
tir de 2024. Este novo tor-
neio, que será disputado 
anualmente, contará com 
um formato diferente: o 
campeão da Uefa Cham-
pions League, que neste 
ano é o Real Madrid, ga-
rantirá automaticamente 
uma vaga na final, mar-
cada para o dia 18 de de-
zembro, em local ainda a 
ser definido.
Vale destacar que a Copa 
Intercontinental não deve 
ser confundida com o 
novo Mundial de Clubes, 
que será realizado a cada 
quatro anos, com a pri-
meira edição programada 
para 2025 nos EUA e con-
tará com 32 times.

Nesta nova competi-
ção, o campeão da Copa 
Libertadores, que an-
teriormente entrava 
diretamente na semifi-
nal, agora começará nas 
quartas de final. A estreia 
da equipe sul-americana 
está agendada para 11 de 
dezembro contra o Pa-
chuca, do México, atual 
campeão da Concacaf. 
O local desse jogo ainda 
não foi definido.
Além disso, o cam-
peão africano, Al Ahly 
do Egito, também está 
classificado para as 
quartas de final e en-
frentará o vencedor da 
partida entre Al Ain e 
Auckland City, da Nova 
Zelândia, marcada para 
22 de setembro. A mu-
dança no formato refle-
te um ajuste significa-
tivo nas qualificações e 
estrutura do torneio.

Matheus 
Martins, 
que foi 
anuncia-
do pelo 
Botafogo 

há menos de um mês, já 
se destaca como uma das 
principais aquisições do 
clube nesta janela de trans-
ferências. Com performan-
ces de alto nível nos últimos 
confrontos decisivos, o 
jovem atacante de 21 anos 
tem despertado o interesse 
do mercado árabe, segun-
do o “Lance“.
Desde sua chegada ao Glo-
rioso, Matheus teve um im-
pacto imediato. No clássico 
contra o Flamengo, válido 
pela 23ª rodada do Brasilei-

rão, ele entrou no segundo 
tempo, substituindo Thia-
go Almada, e marcou dois 
gols que selaram a vitória 
contundente sobre o rival 
no Nilton Santos. Na parti-
da contra o Palmeiras, pela 
Libertadores, sua participa-
ção foi crucial, contribuin-
do com uma assistência e 
uma pré-assistência nos 
dois gols do Botafogo.
Essas atuações de desta-
que não passaram desper-
cebidas. De acordo com 
informações do Lance!, o 
Al-Hilal, da Arábia Sau-
dita, manifestou interesse 
em Matheus Martins, bus-
cando informações sobre 
sua situação. O clube, que 
conta com estrelas como 

Neymar e Jorge Jesus, está 
à procura de um substi-
tuto para Michael, que se 
transferiu para o Flamen-
go. Apesar das sondagens, 
o Botafogo ainda não re-
cebeu nenhuma proposta 
oficial, e Matheus Mar-
tins, feliz no Alvinegro, 
não tem planos de deixar 
o Brasil no momento.
Em seis jogos pelo Bo-
tafogo, Matheus já soma 
dois gols e uma assistên-
cia. Ele estará à dispo-
sição do técnico Artur 
Jorge para o confronto 
contra o Fortaleza, no 
próximo sábado (30), no 
Nilton Santos, em um 
duelo direto pela lideran-
ça do Brasileirão.

Copa Intercontinental: 
campeão da Libertadores 

estreia no dia 11 de dezembro

Matheus Martins, do Botafogo, desperta 
interesse do mercado árabe, diz jornal
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